

La Diputación de Albacete entra en los órganos de control de la sociedad Tragsa

La empresa estatal y su filial Tragsatec son la tabla de salvación para numerosos municipios rurales

E.F. / REDACCIÓN / ALBACETE

El presidente de la Diputación de Albacete, el presidente, Santiago Cabañero, acaba de entrar a formar parte, por un periodo de un año, de la Comisión de Control de Tragsa y en representación de la Corporación provincial.

Tragsa es una sociedad pública que forma parte de la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI) y del Sector Público Institucional. Su principal razón de ser es la ejecución de obras y la prestación de servicios en el medio rural.

En la provincia de Albacete y sólo durante el último año, esta sociedad sacó a licitación una docena de obras distintas en varios municipios como son por ejemplo Chinchilla de Montearagón, El Bonillo, Elche de la Sierra, Hellín, Lezuza, Molinicos, Nerpio y Yeste.

Por destacar algunas actuaciones relevantes, Tragsa y su filial de ingeniería Tragsatec están detrás de la reforma del Centro de Educación Especial 'Cruz de Mayo' de Hellín, o el proyecto de reconstrucción del Pabellón Polideportivo de Elche de la Sierra.

Sólo en el terreno de las obras

hidráulicas, esta sociedad pública desarrolla proyectos de restauración de cauces, mantenimiento de azudes y presas, o en la ampliación de las redes de control de las con federaciones hidrográficas.

Sólo durante los últimos 12 meses, Tragsa puso en marcha proyectos de mantenimiento de azudes y de conservación de cauces en el río Taibilla, en Nerpio, o de instalación de piezómetros en municipios de la Demarcación del Júcar.

MEDIO AMBIENTE. En el capítulo ambiental, destaca la ejecución de sondeos de control para verla por el estado de la Laguna de Salobrejo, o la restauración de terrenos afectados por el fuego en los municipios de Yeste, Molinicos y Riopar.

De hecho, Tragsa es la sociedad a la que suelen acudir la Diputación y los municipios para hacer frente a toda suerte de imprevistos, como el grave derrumbe que sufrió Alcalá del Júcar en 2016 o la reparación de los daños provocados por la DANA de 2019 en las carreteras de la red provincial.

El objetivo de la Comisión de Control de Tragsa es el de ejercer el control sobre éstas y otras activida



El arreglo de caminos es una las actividades típicas de Tragsa. / DIPUTACIÓN

12

PROYECTOS NUEVOS

Según los datos de la plataforma de Contratación del Estado, sólo desde el 1 de enero de 2023, Tragsa sacó a licitación una docena de proyectos por toda la provincia de Albacete.

des de la sociedad. Las administraciones territoriales, en este caso la Diputación, tienen asiento en la misma aunque su participación en el capital social sea minoritaria.

Señalar que en el mismo acto, la Diputación Provincial de Ciudad Real también pasó a integrar el citado órgano de control que se reúne todos los meses, siempre con anterioridad a cada sesión del Consejo de Administración de esta empresa de capital social íntegramente público.

CHJ | PLANIFICACIÓN

El grado de ejecución de las inversiones del Plan del Júcar llegó al 94% en 2022

El Programa de Medidas hasta 2027 incluye casi 500 medidas y actuaciones que, entre todas, suman unos 2.200 millones de euros

REDACCIÓN / ALBACETE

En el primer año del Plan Hidrológico de la Demarcación del Júcar (PHDJ), que fue el 2022, el grado de ejecución de las inversiones previstas fue del 94 %, lo que supuso un montante total de

inversión de 2.200 millones de euros. El Programa de Medidas del PHDJ para el tercer ciclo 2022-2027, que está conformado por un total de 492 medidas agrupadas en 19 tipologías, clasificadas en función de la Administración responsable en cada caso para su ejecución, y que suponen una inversión total del orden de 2.200 millones de euros. Los datos se vieron en el marco de una reunión del Comité de Autoridades Competentes del Organismo de Cuenca, que se celebró en su sede central de Valencia.

DESARROLLO

El Miteco apoya seis proyectos de lucha contra la despoblación de ámbito local

REDACCIÓN / ALBACETE

Un grupo de seis proyectos de la provincia de Albacete se beneficiará de las ayudas para la transformación territorial y la lucha contra la despoblación lanzadas por el Gobierno de España, a través del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (Miteco), de acuerdo con la resolución definitiva de la convocatoria del ejercicio 2023.

Según informa la Subdelegación del Gobierno en una nota de prensa, la provincia va a recibir una ayuda de 299.323 euros para seis proyectos de entidades locales repartidos entre los ayuntamientos de Bogarra, Vianos, Ontur, Higueruela, Cenizate y Peñas de San Pedro. Entre la tipología de los proyectos se encuentran la de repoblación, turismo, gastronomía o actuaciones medioambientales.

Este programa contempla subvenciones en tres modalidades: iniciativas impulsadas por entidades locales, por entidades sin ánimo de lucro e iniciativas empresariales o de emprendimiento.

La convocatoria, de gestión directa por parte de Miteco y con fondos de los Presupuestos Generales del Estado, han suscitado gran interés, habiéndose presentado más de 1.000 proyectos en todo el territorio nacional. En total se subvencionarán más de 380 proyectos con una ayuda que alcanza los 21,1 millones de euros.

INICIATIVAS LOCALES. El subdelegado del Gobierno en Albacete, Miguel Juan Espinosa, señala que este tipo de proyectos tienen por finalidad «reforzar la cohesión territorial y la igualdad de oportunidades, y suponen un apoyo decidido del Gobierno de España a las iniciativas que surgen del medio rural para afrontar el reto demográfico y la lucha contra la despoblación. Este compromiso es importante porque puede generar un valor añadido a nuestro territorio y, sobre todo, puede dar a conocer nuestras potencialidades y puntos fuertes».

La tipología de los proyectos contemplan la combinación de aspectos para la transformación territorial, con actuaciones para la generación de estructuras de apoyo y coordinación frente a la despoblación, impulso de servicios de repoblación, proyectos de dinamización económica a través de actividades turísticas, de conservación del patrimonio o de protección del medio ambiente, así como iniciativas de emprendimiento.

SEGURA | ESCASEZ

La CHS prepara la reapertura de nuevos pozos de sequía en la zona del Mundo y Alcadozo

REDACCIÓN / ALBACETE

La Comisión Permanente de la Sequía (CPS) de la Confederación Hidrográfica (CHS) celebró ayer su primera reunión, en la que se dio cuenta de la situación administrativa en la que se encuentra la Batería Estratégica de Sondeos (BES).

Los pozos del Sinclinal de Calasparra cuentan con toda la documentación medioambiental y ya se han realizado algunas pruebas para comprobar el mantenimiento de la maquinaria por lo que podrían comenzar a utilizar.

Por otro lado, ya se ultimando la tramitación de las declaraciones de impacto medioambiental correspondientes a los acuíferos situados en las Vegas Media y Baja, así como los Pliegues jurásicos del Río Mundo y Alcadozo.

No obstante, por el momento sólo se estudia una posible declaración de sequía extraordinaria en la UTE Uno, la del sistema principal o 'cuenca'. En la zona de Cabeceira, que coincide con nuestra Sierra del Segura, esta medida aún no se contempla, a tenor de lo que indica la CHS en una nota.